

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
1	子どもが産まれた時から小さい時は手厚い。高校くらいから急に育てにくい。(生活しにくい。)だからみなさん学校にあがるタイミングなどで引越していく。ここに定住してもらう為には定住するメリットを感じられる支援があるといいと思う。応援しています。
2	子供が少なすぎてかわいそう。気の合う友達が少ない。ならいごとの友だちの方が好きみたい。運動も、もっときょうそうし合える友だちがいないと伸びない。
3	子供のメンタルケア、カウンセリング等の環境があればいいなと思います。
4	公園に私物を置いていたり道路にカラーコーンを置いて通行止めにし子供を遊ばせたりマナーが悪い人が多いと思います。マナーを守ってる人がこまるのはよくないと思います。
5	児童クラブの利用料に対する補助があっても良いと思う。
6	バスのおきざりや、運転手の万一の性犯罪・ゆうかいが心配です。学童と学校を同じ敷地にしてほしい。学童が豊浜なら、バスでいっているのだから豊浜に統一してほしい。忘れものがあつたり、とりにかくにんしたり大変です。
7	児童クラブの利用料に対する補助があっても良いのではないかなと思う。
8	子が歩いて行ける学習の場がほしい。例、学校で退職された先生方とか。
9	自然豊かな環境ですので、海、山の自然にふれあえる行事などがあると良いかなと思います。
10	学級崩壊など学校生活を送りにくいと思います。頑張ってくれている先生も沢山いますが、そうでない人もいます。学級であばれてしまう子などの対応をあわせてお願いしたいです。
11	ゲームばかりの日常から抜け出せない。
12	子供のメンタルケアや相談、子供向けカウンセリングがあつたらいいなと思います。
13	子どもが少しでもケガ等泣いていたら悪い事(ぎゃくたい的な)されている、と近所の人に思われ不快に思った。あいさつしない住人がいる。子供や自分を無視される事があり住みにくい。(住人や保ご者)中学校まで遠すぎるし、車以外の交通手段がない。不便。PTAはできれば入りたくない。

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
14	今回アンケートをしながらも封筒に記名がされています。保護者の中には嫌がる方、記入しにくい方もいらっしゃるのではないかと思います。
15	学童が島内にないので、夏休みなど父母共に仕事のとき預け先に困る。
16	船代が子供なのに高い。中学校は無料なのに、家族で出かけるだけで、1150×2、590×2かかってしまう。
17	中、高、大学生、子供が成長すると共に通学、行動範囲が広がる。通学の為の学費、交通費助成(特に離島)や、医療に関する助成がされると助かります。収入が安定しない家庭では、高校すらあきらめる事もある。親が借金してまで進学させている。
18	島は船で陸へ渡らないといけないのに船賃が高く、小学生、中学生の子どもを連れて病院へ行くだけでもかなりの金額になります。数枚の割引券だけだとすぐになくなり、島民の割引をもうすこしして欲しいです。
19	子供の船代は無料にして欲しい。先天性の病気で通院が生まれてきたからたくさんあっても、船代は安くならない。障害者の船の支援金はあるのに、先天性疾患は支援されない。
20	島の中で、買い物(子供服)が出来たらいい。子供のふねとバス代をずっと無料にしてほしい。
21	問15-5の答えについて、ほとんどの方が、できれば父母が休んで看たいが、休んで看ることが難しい為に今の状況になっていると思います。どちらに○をつけて良いのか分かりません。2択が不適切だと感じます。
22	小学校も統合すべきと思います。
23	ひとり親の人達の子育て支援や経済的支援をどうにかしてほしいです。
24	我が家は、子育てにおいては、今の所特に相談にのってもらいたい様な事はないです。子供は6年生になりましたが、子育て支援センターや親子ふれあいはずい分助けてもらいました。こうした活動が今後も続く事を願っています。
25	短時間、子どもをそばにいても見てくれて、ボランティアや内職ができる場所ができたらいいな。
26	ひとり親の経済的支援やサポートをお願いしたい。学校で地域で人数が少ない所はバス移動にさせていただくと、仕事も早く行けるし送り迎えの負担が減ります。

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
27	子どもの人数が減ってきている。子どもを産んで育てたいという支援が欲しい。そのためには魅力ある街作りが必要なのではと思う。
28	小学校もすべて統合するべきだと思います。
29	放課後に宿題を見てくれたり、野球などスポーツができたりする放課後こども教室を設置してほしい。
30	交通手段などもっと考えて欲しい。不便すぎて親の送迎に時間が取られて大変。もっと子育てに便利な環境作りして欲しい。
31	もっと便利な環境にして欲しい。何をするにも不便すぎる。
32	指導員の方が頼れる人かわからないし、口が軽い人がいるかもしれない。子育て支援といっても、小さな子ばかりに注目していて…。そんなに大事にして南知多町に何人残ってくれる計算ですか？町の子育て支援とは、何才～何才ですか？手厚く支援しても、町外にでていってしまいますよね？ムダにならない子育て支援を考えて実行して下さい。
33	問21でも記入しましたが、遊びに出掛ける時の移動手段が子供に無く、自宅内にいる事が多くなる。バスの本数や時間も合わない為、利用できないのが困っています。自転車では遠く、親は平日は仕事で送迎ができない為。
34	<ul style="list-style-type: none"> ・町独自の子育て経済的支援をもっと充実させてほしいです。 ・仕事で保護者が家にいない時間に高学年でも子供同士で学校から直通で集まれる場所を作ってほしい。
35	町(子供手当)の支援もそうですが、豊浜小学校の先生が何でも相談にのってくれるので感謝しています。
36	出産して子育てしてても、少しでもお金を稼ぎたい気持ちがある。10分でもいいから、子どもが近くで預けてボランティアや社会貢献できる場があるといいなと思う。
37	<p>・バスの豊浜線が無くなり、とても困ってます。復活してほしいです。できれば朝と夕方の直行便だけでもほしいです。半田の学校から自宅まで待ち時間をふくめると3時間かかります。子どもたちが学校に通いにくくて、住みたいと思わない町になりそうです。なんとかおくりかえをしますが負担が多く困ってます。昔みたいに河和駅から豊浜のファミマまでの直行便を希望します。(30分かかる。困ってます。)※特急に合わせたダイヤは子どもたち高校には合わず30分以上まっています。河和駅を00時と30分に出発のバスが理想です。住みやすい町、子どもたちがこまらないうにかんがえてほしいです。よろしく願いいたします。1時間以上おとしよりはのれないとお話をききました。トイレがちかいいのれなにもききました。豊浜と豊丘がぶれつたみたいないイメージのバスがいやです。(まち40分1時間以上バスのる)2時間かかるバスにまっていますか？みんなのための理想→☆河和から豊丘とおって豊浜ファミマ着(30分着予定、昔25年前のみたいに)小学校、中学校→どんなにがんばっても高校生になる時に引越していくのでは意味があるのでしょうか？師崎線がこんでるためとちゅうにおりる人がいるのでみんな1度でてからまたのることもあります。おりる人がおりれるように。変です。(雨の日はとても困る)</p>
38	中学校は統合して南知多中を設立した事はとても良かったと思います。小学校も統合して複数クラスにすべきだと思います。

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
39	学童はなぜ高いんですか？3人分だと3万円・・・。
40	・5年後に南知多中学校が豊浜に移るとのことでしたが、子どもも減っていく中で、新しい校舎を建てる意味はあるのでしょうか。豊浜に移すと、バスの時刻などまた作り直すことになります。現在の内海のまま、施設を少し改善すればよいのではと思います。→体育館や武道場などにエアコン、トイレを改修するなど。
41	地域の大人も子供も、普段から声をかけあえるようになれば助け合いの心もできるようになるし、やさしい人間になれるのではと思う。
42	内海駅がなくなるのなら、将来子ども達が高校に通える環境を作る、準備はできているor考えているのか不安です。
43	小学校、中学校ともに部活の日が少なすぎて上達しない。
44	今はまだ小学1年生だから、周りと仲良くしてますが、成長し、大きくなるにつれて自分の容姿や体格など周りに何か言われなにかと心配です。うちの子は周りの子より体格がいいし、女の子なので。その辺が心配。親が心配するより本人が気にしていないといいですがね。
45	スポーツをやらせたいけど、地域に何があるのかわからない。休みは家でずっとゲームなので、外で遊ばせたい。誰かが見てくれて安心して遊ばせることができる室内でも遊べるように、ゲーム動画ばかりじゃない体を動かせる環境がほしい。
46	養護教諭には特に精神保健福祉士や社会福祉士の勉強してほしい。発達障害(グレー)っぽい子も昔より増えている気がするの。上手に教材も利用して、普通級の子らにも合理的配慮や多様性を学ぶ機会を年に数回、設けてはどうか？せっかく町内に精神科病院もあることだし。「(子供の)メンタルケアに手厚い町」というのも注目される1つの特色になり得ると思います。
47	南知多町で大変困ることはなく、幸せに暮らさせてもらってます。これからもよろしくお願いします。
48	ファミサポがもっとわかりやすくなるといいかなと思います。ホームページで人の紹介があるとか。
49	高校通学時に内海駅が存続しているかが不安。交通の便が良くないと、本人、家族への負担が大きく住みにくいと感じる。
50	子供たちの習い事で、何が南知多町で習えるのかを色々、知りたいです！
51	私が困っているわけではありませんが、統合失調症の方が、警察で事情聴取を受けたときに、パニックになり、縛られ、その後死亡した事件を新聞で見た時に、うちの子も、警察にかこまれたらパニックになって説明なんてできそうにないと思い、周囲の方々に、どう接するか知識を知っていただく事で、住みやすい町への第一歩になります。町の方々には、いつも良くしていただいて大変助かっています。ありがとうございます。

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
52	・学校から配られるプリントは全部アプリ送信にしてほしい。プリント管理の時間のムダや、ゴミ減少になる！！今は、プリントをスマホで写真をとってアプリ保管を自分でしている。台風時の対応のプリントも、けっきょくさがせず、今年の午後通学もこまった。・公園なさすぎ。古すぎ。小さすぎ。広い土地があり自然豊かなのに、外に出たくなくなる。サッカーやキャッチボールをしている人が一組でもいると、他の子があぶないと感じる広さの小さな公園しかない。
53	島の子育てがしやすい環境にするための1つの方法として、小学生の船代の無料化をぜひお願いします。理由としては、中学校の統合によって、船での登校になります。無料化にいただけたら、船の利用回数が増えて、船での移動に慣れます。又、他の地域(師崎、豊浜、内海)の子どもたちと、交流が増えて、中学校の通学への不安がなくなる。他の理由としては、負担なく習い事に通わせることができる。例えば、週に1回のスクールに通わせているとして、月に4回×往復の船代+車代と考えると、かなりの負担です。小学生の船代の負担がなくなるだけでも、島民からしたらすごく助かるし、子育てしやすい環境に思ってもらえたいと思います。ぜひ、よろしくお願いします。
54	成長期(体)に運動や筋肉をつける事などの適度なバランスがよくわかりません。
55	離島在住のため、せめて、子どもの船代だけでも無料にしてほしい。去年はあったのに、今年なくなってしまったのは残念。陸の子たちが船を利用する理由と、島の子たちが利用する理由は違うので、考慮してほしいです。船に対する補助をもっと拡充してほしいです。回数ではなく、通念にしてほしい。
56	保育園は職員の効率優先ではなく、子供と保護者のためを考えてほしい。そのためには、まず職員の処遇を改善すべき。高待遇にして職員を増員しゆとりのある保育を。高校への通学の便が悪い。名鉄知多新線の増便、内海駅の利便性向上に働きかけてほしい。
57	保育、教育、医療が充実していれば、子育て世帯を呼びこめるのでは？知多新線の便数回復、利便性向上に働きかけてほしい。内海駅の駐車場無料化、通学電車代補助など、通勤、通学の利便性高める働きかけをお願いします。
58	昨年の夏は、夏休みの8月に内海学童保育での追加募集をしてくださり、ありがとうございました。教室の確保や支援員さんの人員確保など、難しい課題が沢山ある中で、追加で子どもを受け入れていただいたこと、感謝の念に堪えません。働く親たちは本当に助かり、安心して預けて働くことが出来ました。調整、手配くださった皆様に感謝申し上げます。これまで、子どもを預けたくても預けられない家庭が多くあり、そもそも条件に合わないため預けることを希望できず、仕事を辞めたり時短に変えたりパートを変えざるを得なかった母親たちが私の周りにも大勢いました。「子育てのために母親が仕事をセーブするのは当たり前、仕方が無い」という意識は、働くことや預けることが母親のワガママかのような地域の空気を作ってしまう。女性や子育て世帯の声が拾われない地域では、若い方は帰ってこないし子育て世帯も増えません。子ども子育て世代ももうとても少ないので、希望する子どもを全員預かれる体制をどうか作っていただきたいです。預けられる条件と就業・通勤時間が合致しない、預ける金銭的負担が大きいと預けられないことも、おわかりいただきたいです。おうちで子育て応援金や、給食費の無料化など、町として公平性を大切にされて大きく組み入れていただいたことは理解していますとても感謝しています。今後どうか、働きながら子育てできる支援の拡大をお願い致します。預けやすい一時保育、0～2歳保育の充実と学童の拡張を何卒お願い致します。
59	自分1人で子育てしているみたいでストレスがたまります。
60	・子供だけでも船代を無料にしてほしい。病院行くだけでも毎回船代がかかって、出費が大きい。習い事も色々させたいが、船の最終までに帰宅が間に合わないのが、難しい。
61	同じ障がいを持つ人との関わりがもてたら良い。
62	いじめにあった子どもばかりに話を聞くのではなく、いじめた側にカウンセリングを行ってほしい。問題(心の)があるのはいじめた側。そこが解決しないと本当の解決とは言わない。また繰り返される。
63	・このアンケートの結果をぜひ南知多町の子どもたちのために役立ててください。・アンケートなのに宛名が書いてある封筒に入れて提出させるのはどうかと思います。・提出先を小学校にするのはやめていただきたい。ただ回収するだけだと思っっているかもしれませんが、小学校の担任は非常に業務が多いので、少しでも負担をかけてほしくありません。

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
64	ファミサポのニーズがないのは、ニーズがない人しか住めないから。在住者のみにアンケートをとっても、子育て支援は充実しないと思います。町外へ転出した子育て世帯へアンケートをとるべきではないでしょうか。
65	小学生にはたくさん道徳を学ばせてほしい。中学生の部活にかかるお金(交通費、バス代など)学校側でまかなってほしい。
66	いじめが判明した際、いじめの加害者の方をカウンセリングしてあげてほしいと思います。
67	・内海の学童の人数を増やしてほしい。・2人目から利用料を減額してほしい。
68	うみっこを18時半迄ではなく、19時迄にしてほしい。頑張って急いでお迎えに行っているのに18:20迄に行けないと電話をかけてくるのはやめてほしい。
69	みんなで同じ事をしないといけない環境ではなく、子供たち個々の好きや得意を生かして学べる環境があつたらいいなと思います。
70	子育てでせっぱ詰まった時、すぐに悩みや話を聞いてもらえるところ(電話やLINE等)があればと思います。
71	アンケートと言って関係ないですが、住まい(日間賀)とか学年、家族構成とか記入したら誰とか普通にわかりますよね？それでアンケートって・・・いりますか？不便な住まいな為何事にも限られ、今からの子供たち生活は本当に大丈夫ですか？不便だから色々したい、お願いしたい事はたくさんあります。子どもにとっての環境、支援しっかりして頂きたいです。
72	夏休み等の学童を行ってほしい。島外へわざわざつれていけない。習い事で島外へ出ることが多いので、小学生の船も無料もしくはもう少し援助があれば良い。
73	中学生の船の定期代を負担していただいているのはすごく助かるし、ありがたいです。小学生の船代についても検討してもらえるといいです。よろしくお願いします。
74	先日子どもがインフルエンザにかかりました。土曜日に高熱だったので(学校でインフルが流行っていたのでインフルだと思い)薬をもらっておきたく診療所に連れていこうと思い電話しました。高熱で島外へ船に乗って行く元気がなさそうでかわいそうだったので、診療所でお願いしましたが・・・診療所はいつも熱のある人を嫌がり受け入れてくれないことがあります。その日も10:30頃また電話して直接先生に聞いて下さいとのことでした。もし10:30まで待ち診療出来ませんと言われると島外の病院にも間に合わなくなってしまうので、仕方なく9:30の時点で船にのり島外の病院へ連れて行きました。高熱でだるそうでかわいそうでした。もう少し診療所の対応を良くしていただきたいです。唯一の病院で不公平のないようにお年寄りだけでなく平等に見ていただけると助かります。又、そういった時は船に乗らなくては病院にも行けないので、よその中学生に無料バスを出すなら順番的に考えて島の子ども、お年寄りから無料バスを出すべきだと思います。島外の中学生は島へ遊びに来る為に・・・島民に船に乗らなければ島外の病院にも習い事にも行けないというリスクのある生活を送っています。中学校もなくなってしまい、過疎化していく一方だと思います。中学校がなくなって削減できているはずの予算をもっと住民がわかりやすいところで使ってほしいと願います。ちなみに島外の中学生は島に遊びに来ては、お酒を飲んだりバイトをしたりしています。それが交流の為と言えるでしょうか・・・。南中に行かせるのは不安になってしまいます。

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
75	島に住んでいて、島の子供たちは毎日とても楽しそうに元気に遊んでいるのをよく見かけますが、その中で学校の運動場で野球やサッカーをする子たちが多く、とてもいい光景ですが、ぐちゃぐちゃなグラウンドで草もたくさん生えていて、とても良い環境だとはいえません。今、スマホやゲームで子どもたちの体力や健康問題がある中で島の子ども(大人も)たちがスポーツ(体力作り)を楽しく楽にできる環境を整えてもらえるといいなと思っています。島の外に出て、体操クラブ、スイミングなどに通わせているお母さんたちが多くので、島の中で何かもっと出来ることがあればいいなと思います。
76	個人個人に合った自由にのびのび好きや、得意を伸ばせる環境があつたらいいなと思います。
77	島での生活のため、子どもが習い事や中学、高校等に通いにくい事。また、習い事の種類もすごく少ない事。
78	島での生活のため、他の地域の子供たちよりも遊んだり学んだりする施設が少ない。またはない。中学生になったら島外の学校へ行かなくてはならない事。
79	今年、島以外の中学生の子供も名鉄観光船代が無料になりました。「島の子達と交流を深める為」との理由で秘書か何かをされてる方が町に提出し(島外の方)、通ったと聞きました。「交流を深める」と言うのは島へ遊びに来るということです。ならば島に住んでいる小学生以下の子供達の船代も無料にしてほしいです。習い事、医者等船に乗らなければ行くことが出来ない生活にリスクのある島生活です。中学生の遊びの為に船代を出せるのならば、島民にも(せめて子ども、お年寄り)出してほしいです。どんどん過疎化になります。去年、バスを出してお試し期間を(無料期間)を設けたとのことですが、毎回ネットで乗船したことを報告しなければならぬというカウンターの仕方は適していないと思いました。もう少しみんながやりやすいやり方、時間を費やさなくてもよい方法(名鉄職員がカウントするなど)をとって下さい!!!
80	高熱があった時でも島の外の病院に行かなくてはならない時、母子家庭なのに健康保健税の支払い、同居しているだけで手当てがもらえない。
81	公園が近くになく遊べない。
82	問21で書いたとおり、公園でボール遊びをさせてほしい。音が気になって子供に強くおこってきたみたいですが、夜の7時とかじゃない夕方5時まではOKってルールを作してほしい。(その方は朝4:30から大声ではなしてる人)
83	大人の見守りのある中で、子どもが安心して遊べる場所(児童館等)があるとよい。交通量も多いので、道路の歩道を整備して欲しい。子どもが少ない地域ならではの細やかな政策を期待したい。
84	子供が小さい時は近い所に小児科があると助かる(小児科医がきてくれたりすると助かると思う)。高校生になると金銭面で大変(交通費など)。
85	子供の遊び場が少ない。子育てにはお金がかかる。3人以上いる世帯にもっと支援して欲しい(母子家庭以外にも)。
86	・豊浜から、河和駅へ行くバスがなくなり、とても不便になってしまった。・近くに皮フ科がなくて、不便を感じる。(夕方、診てくれるところがあるといい。)

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
87	内海の防災センターを気軽に使えるようにしてほしい。(内海には、スポーツなどで使える広い屋内が少ないので)。
88	島に小児科のある病院がないこと。診療所は週に3日しかやっていない。
89	子どもたちが遊べる場所が少なすぎる。島なので夜間などにケガ、病気、なにかあると本当に大変です。コロナの検査のときもとても大変でした。
90	子供が遊べる遊具の補充、しっかりとした管理(遊具がこわれてたり、スベリ台がきたないので)。走りまわれる広い場所(校庭以外)がないので、あればいいと思う。遊べる公園も、遊具が古い。砂場はネコフンだらけなので、キレイにして欲しい。スズメバチもたくさん飛んでるので調査して欲しい。あと、こういうアンケートは、封筒同封して下さい。前回もお願いしたのですが、改善されないのですね。だとしたらアンケートの意味もあるのでしょうか？改善して下さい。
91	総合体育館の空き状況が、ネットで分かる様になれば子供達も利用しやすいし、バスケットをやるための、利用条件が多く、子供だけで、気軽に利用できない。バスケットボールを1台でも常に出しておいてほしい。(子供だけで利用しやすい様に。)
92	・駐車場のある、魅力的な公園を作ってほしい。・自然が豊かで、田舎ならではの良さみたいなものがある場所だと思うので、それらを生かせるような子育て支援事業を期待したい。
93	・学区が広く友人宅や学校へ遊びに行こうと思っても移動手段がない。バスの時間も合わず、ルートや本数もない。自転車では遠く心配。親は仕事で送迎ができない。屋内外の遊び場が少ない。屋外バスケットボールゴールの設置を希望。(運動公園や学校、総体屋外)・子供の数が少なく外で遊ばせるのも人目も少ないので不安。
94	町内のバスの運行ルートの見直しを強く要望します。今後、高校生になった際に現行のバスの時刻表では、行きたい駅(河和駅)に行くのに時間がかかりすぎる。乗車人数によって変更せざるを得ない状況もわかるが、活用しにくいルートになればさらに利用人数が減る状況になっていき、悪循環。駅がない町なので、利用しにくい。交通便の悪さがあると、子育て世帯は定住しにくい。バスの運転手が少ないのであれば車両を小型にするなど運転免許の種類も検討すべき。
95	大きな公園がない。
96	放課後に宿題をみてくれたり、スポーツができたりする放課後子ども教室を設置してほしい。
97	人が少なすぎて、子供を公園で子供たちだけで遊ばせるのが怖い。スーパーがないので足りない物を1つ買うだけでも車で行かなきゃだめで、子供を置いて行くわけにもいかないのが困る。交通費の補助があっても、河和駅まで1時間ちかくもかかるバスに乗せれない。のりたい電車に乗るためにさらに1時間駅で待っていきななきゃだめみたいです。
98	・緊急時の病気で、休日、子供を見てくれる病院がなかなか見つからない時困る。
99	・町内に皮膚科、耳鼻科、眼科がないのであったらいいなと思います。知多厚生病院にはありますが、午前中のみなので子どもは学校に遅刻で行ったり親は仕事を休まなければいけません。午後診のある皮膚科、耳鼻科、眼科を希望します。

令和5年度 子育て支援に関するアンケート自由意見
(小学生保護者)

番号	自由意見
100	子供達が安全、安心して遊べる場所が増えると良い。大声はダメ、ボールはダメ、不審者は心配。危険少なくのびのびと、遊べ親も安心できる場所が近くにほしいですね。
101	時間、日数単位で緊急時に預けられる場所。バス、電車の交通機関の充実。
102	近くに小児科がないので、病院は基本島外へ通っている。体調の悪い子どもを船にのせて通うのも大変だし、船代もかかるので不便だと思う。
103	船代を、小学生も無料にしてほしい。大きな遊具がある広い公園。島民だけでなく。(観光客にも1つのスポットとなる)。
104	眼科、歯科の数を増やして欲しいです。
105	城下公園(内海)に時計を設置してほしいです。
106	公園や室内で遊べる場所をふやす。高校までの学費の援助。船やバスなど町内の移動費子どもは無料にする。